
あすまち会議こおりやま 2021 アンケート結果 

■アンケート実施概要 

 あすまち会議こおりやま 2021 参加者の満足度や意識の変化等について、メールによるア

ンケートを実施。 

 調査日：2021年 10月 20日(水)～11月２日(火)（14日間） 

 対象者：139名(各日程の参加者のうちメールアドレスをお持ちの方) 

 回答数：45名(満足度の集計からは不参加者を除いているため、全体数と一致しない) 

 回収率：32.3% 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

問１ あすまち会議全体の満足度はいかがでしたか。 

■「とても満足」、「満足」と回答した方の主なご意見 

・老若男女問わずさまざまな年代の方と関わる機会

が持てた 

・皆のイラストが集まった未来図が圧巻だった 

・行政の企画に参加したのは初めてで、貴重な体験

だった 

■「とても不満」、「不満」と回答した方の主なご意見 

 ・コロナの影響でワークショップが少なく、グルー

プで話し合う機会が少なかった 

 ・自分の意見をうまく伝えられなかった 

 ・発表会でイラストの一部しか発表されなかった 

問２ オンライン開催の満足度をお聞かせください。 

■「とても満足」、「満足」と回答した方の主なご意見 

・オンラインでも手厚い説明があり、やりやすかった 

・対面も良いが、じっくり考えることができるなどオ

ンラインにも良いところがたくさんあった 

■「不満」と回答した方の主なご意見 

・コロナ感染防止の為、仕方なかったが対面でやり

たかった 

・PCに不慣れでワークシート作成に苦労した 

８４％が満足！！ 

対面でやりたかったとの声が！！ 

1.とても満足

40%(17人)

2.満足

44%(19人)

3.不満

14%(6人)

4.とても不満

2%(1人)

1.とても満足

17%(6人)

2.満足

50%(18人)

3.不満

33%(12人)

4.とても不満

0%(0人)



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

問３ 皆さま自身の手で理想の未来像のイメージイラストを描い
た感想を教えてください。 

1.とても満足

39%(16人)

2.満足

49%(20人)

3.不満

12%(5人)

4.とても不満

0%(0人)
８８％が満足！！ 

■「とても満足」、「満足」と回答した方の主なご意見 

・イラストにすることで自分が 1 番何を言いたいの

か明確になった 

・コーチはじめ氏からのアドバイスや、同じ班の方に

手伝ってもらうことで表現や考えを広げることが

できた 

■「とても不満」、「不満」と回答した方の主なご意見 

・絵を描くことが苦手な人にとっては大変だった 

・イメージを十分に表現できなかった 

問４ 本市の将来構想やまちづくりへの関心は高まりましたか。    

1.とても

高まった

38%(17人)
2.高まった

53%(24人)

3.変わらない

9%(4人)

4.下がった

0%(0人)

９１％の関心が高まった！！ 

■年齢や性別に関わらず、参加した方の大部分が、

本市の将来構想やまちづくりの関心が高まった

と回答した 

問５  あすまち会議へ参加しようと思った理由を教えて    
ください。（複数選択可） 

■様々な世代の方との交流や郡山市を知りたかったからという理

由が約半数を占めていた 

■郡山市の役に立ちたい、考えを伝えて郡山市をより良くしたい

という理由による参加者の割合は約 4割だった 

■その他、未来のこどもたちを思ってという意見も見られた 

郡山への想いや 

交流したいという 

意欲から！ 

1.郡山市の役に立ちたいから

20%(24人)

2.郡山市について勉強

してみたいから

14%(17人)

3.いろんな人の意見を聞いてみたい、

交流してみたいから

31%(38人)

4.郡山市に対する考えを伝える

良い機会だと思ったから

18%(22人)

5.自分を変えるきっかけに

なると思ったから

13%(16人)

6.その他

5%(6人)



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

問６ 今後、どのようなテーマでのあすまち会議の開催を希望   
されますか。（複数選択可） 

■「2.交流・文化・観光・広聴広報・ｼﾃｨﾌﾟﾛﾓｰｼｮﾝ・関係人口

分野」・「5.環境・防災・市民安全・生活ｲﾝﾌﾗ分野」に 2 割

以上の方が関心を持っているが、興味関心の分野は多岐に

わたって見られた 

■その他、「まちづくり基本指針」全体を振り返り、市民の主

体性を育む内容を希望する声も聞かれた 

あらゆる分野 

に関心がある！！ 

1.商業・工業・雇用・農林業分野

12%(15人)

2.交流・文化・観光・広聴広報・

ｼﾃｨﾌﾟﾛﾓｰｼｮﾝ・関係人口分野

22%(27人)

3.子育て・教育・地域学習分野

12%(15人)

4.市民協働・生涯学習・保健福祉・

男女共同参画分野

18%(22人)

5.環境・防災・市民安全・

生活ｲﾝﾌﾗ分野

22%(27人)

6.DX(ﾃﾞｼﾞﾀﾙﾄﾗﾝｽﾌｫｰﾒｰｼｮﾝ)・SDGs・

ｾｰﾌｺﾐｭﾆﾃｨ・こおりやま広域圏分野

14%(18人)

7.その他

1%(1人)

問７ 次回も参加したいですか。 

1.参加したい

78%(35人)

2.参加しない

0%(0人)
3.わからない

22%(10人)

約８０％がまた参加したい！！ 

■「参加したい」と回答した方の主なご意見 

・普段会えない人と交流できて貴重な体験だった 

・楽しく参加できたので、また参加したいと思った 

・いろんな考え方の違いに触れることができた 

■「わからない」と回答した方の主なご意見 

・時間が短くて議論を深めることがむずかしいと

感じた 

・発表会は全員が集まって代表者のみ発表するの

ではなく、小グループで開催し皆に発表機会があ

ればよかった 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問８ その他、あすまち会議に参加した感想等を教えてください。 
（自由記述） 

いろいろな人々（考え方・年代・生活環境・仕事 等々）と交流が出来て楽しかったです。 

コーチはじめさんのイラストの指導は勉強になって大変良かったです！ 

あすまち会議は郡山市が市民の意見を聞くためだけの集まりでなく、市民が互いの意見から
郡山市をどうしたいか、自分に何ができるのかを考える良い企画なので、市民同士の意見を
聴く時間を増やしてほしいです。 

参加する事により自分の将来も同時に考える事ができ、いい機会を与えてもらったと思います。 

今回の会議は不完全燃焼感があるので、次回は是非、コロナという逆境を完全に乗り越えて 
皆さんと交流する場をもっと設けて頂き、楽しく参加したいです。 

初めて会った人と、お互いの思いを真剣に話し合ってとても感動しました。 

「あすまち」というタイトル通りに、沢山の意見を出し合い、聞くことで「明日の郡山がワク
ワクする様なまちづくり」に参加できることを嬉しく思います。 

あすまち会議の参加者は基本的に「18歳以上」となっていますが、郡山市の今と未来を
担っているのは 18歳未満の子ども・若者も同様だと思いますので、ぜひ参加者層の枠を
広げてほしいです。 

皆様からいただいたご意見をもとに、施策の推進に取り組むとともに、 

「あすまち会議こおりやま」のテーマや手法についてもより良いものとしていきます。 

ご参加いただき、誠にありがとうございました。   郡山市政策開発課 


